

# B

**ECONOMÍA  
POLÍTICA  
OPINIÓN  
PAÍS  
MUNDO**

BOLSA		DIVISAS	
	CAMB.	VALOR	
BOVESPA	11.654,284	2,09%	
IPC	499,866	42,34%	
COLCAP	472,281	5,48%	
BOVESPA	151,784	38,20%	
IPC	156,285	32,20%	
COLCAP	278,542	30,00%	
FRANK	2.071,82	2,70%	
YEN	201,024	2,70%	
EURO	125,301	17,40%	
REAL	150,000	13,95%	

DIF. %		TASAS CARI	
Diferencia Anual	4,4%	A 30 días	4,80%
Trm. Anterior	4,3%	A 90 días	5,20%
Trm. Venecia	4,3%		

TCC %		PETRÓLEO	
Barbier Anual	4,0%	Baril Brent	US\$59,92
Trm. Anterior	4,3%	Libra	US\$2,28
Trm. Venecia	4,4%		

METALES		CAFÉ	
On. BL	\$20,50		
On. BR	\$20,50		
On. CR	\$20,50		
On. PR	\$20,50		
On. TR	\$20,50		
On. UR	\$20,50		
On. VR	\$20,50		
On. WR	\$20,50		
On. XR	\$20,50		
On. YR	\$20,50		
On. ZR	\$20,50		

## Producción de gas creció entre enero y julio de 2019

La producción comercial de gas entre enero y julio fue de 1.041 millones de pies cúbicos promedio día frente a los 956 mpcpd del mismo periodo de 2018.

Según el presidente de Fenalco, el resultado económico dependerá de la volatilidad del dólar y del comportamiento del último trimestre.

# Economía crecería 3,6% en el segundo semestre

Por Daniela Pastori

Jalonada por el sector comercio, la economía del país cerró el primer semestre del año en 3% y según el presidente de Federación Nacional de Comerciantes (Fenalco), Jaime Cabal, la expectativa del gremio para el segundo semestre de este año es de 3,6%, "quizá un par de puntos menos o quizá un par de puntos más".

El presidente de Fenalco aseguró que el resultado económico del segundo semestre dependerá de, "precisamente", la volatilidad del dólar, del comportamiento del último trimestre del año y de los indicadores económicos del país.

Aseguró que Colombia es uno de los países de Latinoamérica con uno de los mejores resultados económicos de la región, pues Perú tuvo un crecimiento de 2,4% y Chile 1,6%, "el país está liderando el crecimiento de América Latina", dijo Cabal.

Asimismo aseguró que otro indicador importante es el del comercio, el cual que jalonó el crecimiento de la economía con el 4,4%, y sus ventas se vieron incrementadas en 5,3%, que se han recuperado la ma-



El sector comercio jalonó, con 4,4%, el resultado del primer semestre en el país.

yoría de los sectores del comercio", explicó Cabal.

Sin embargo, pese al panorama optimista explicó que hay otros indicadores que le genera preocupación: la tasa de desempleo, la volatilidad del dólar y el crecimiento de la tasa de cambio en las últimas semanas, aunque esta ha tenido una tendencia a la baja; sin embargo, ha generado preocupación entre los comerciantes que importan bienes y servicios.

Además, explicó que de continuar la tendencia alcis-

ta, el comercio que está dinamizando la economía del país podría incrementar sus precios; "afortunadamente hay un amortiguador que son los inventarios de las empresas que fueron comprados con precios antiguos y para mantener al margen de maniobra durante un par de meses, por eso estamos tan expectantes a ver qué puede pasar porque continuó el dólar caro", explicó.

Agregó que actualmente en la canasta familiar del país el 15% de los productos son bienes importados.



**JAIME CABAL**  
Presidente de Fenalco

"El país está liderando el crecimiento de América Latina".

Siganos en: @EconomíaEH



Jonathan Malagón Luis A. Rodríguez

## DNP tiene nuevo director y Malagón sigue en Minvivienda

Después de 15 años, Sergio Clavijo no sigue en Anif.

El economista de Valledupar Luis Alberto Rodríguez es el nuevo director del Departamento de Planeación Nacional y el más joven en ocupar el cargo con 32 años.

El presidente Iván Duque confirmó ayer el nombramiento. Rodríguez asumirá el cargo el 15 de septiembre en reemplazo de Gloria Alonso.

Rodríguez había sido viceministro técnico de Hacienda y estuvo al frente de la Ley de Financiamiento de 2018 y el Marco Fiscal de Mediano Plazo de 2019; lideró la creación e instalación de la Misión del Mercado de Capitales, la primera misión de este tipo en 24 años.

Por su parte el economista Jonathan Malagón, ministro de Vivienda, Ciudad

y Territorio, dijo ayer desde Bogotá que seguirá en el gobierno del presidente Iván Duque. "No he renunciado al Gobierno, ni a mi cargo. Estaré hasta que el presidente lo requiera".

Malagón, de 32 años, fue destacado el año pasado entre los jóvenes más influyentes en el sector gobierno en un estudio de la plataforma global de liderazgo público Apolitical, admitió que sí recibió algunas ofertas.

"Si tuve ofertas, las escuché, pero seguiré con el Presidente y el Gobierno. Es falso que haya aceptado asumir la presidencia de la Asociación Nacional de Instituciones Financieras (Anif)", dijo.

Las versiones de su llegada a Anif surgieron desde Bogotá con el anuncio del retiro de Sergio Clavijo de la presidencia de la asociación. "Volveré a la academia, y estaré 15 años en la Anif es suficiente", dijo Sergio Clavijo a EL HERALDO. NRM

## CORONA ABRE PLANTA DE MEZCLA SECAS EN ATLÁNTICO

Tiene una capacidad de producción de 10 mil toneladas mensuales.

Corona abrió una planta de producción de materiales de construcción y un centro de distribución para la Costa Caribe en el parque industrial Atlántico en Sabana Grande.

Pablo Barrera, responsable del negocio de materiales y pinturas de Corona, dijo que desde este centro que opera un área de 6 mil metros cuadrados se desarrollará el negocio de mezclas secas listas para usar en construcción y se atenderá el mercado de la región y las exportaciones a países del Caribe y Centroamérica.

"Esta ubicación nos representa un ahorro en fletes y logísticos", señaló el empresario al destacar las ventajas competitivas de Barranquilla y el Atlántico. Con este proyecto de generaron 100 empleos directos. La planta tiene una capacidad de producción de 10 mil toneladas mensuales de producto terminado. LMM

## Colombia aspira a tener 640 mil personas en Beps este año

Barranquilla tiene 31.000 inscritos en el programa.

Alexandra Hernández, gerente de Redes e Incentivos de Beps, y José David Márquez, director Regional de Colpensiones en el Caribe, indicaron ayer que este año el programa que promueve el ahorro para la vejez de los colombianos, en especial para los que no alcanzaron a pensionarse, aspira a vincular a 640.000 personas.

"Y de la meta nacional señalada son 180.000 nuevas personas que aspiramos",

dijo Alexandra Hernández. Para las regiones son 18.000 nuevos afiliados los que aspira a atraer al programa de Beneficios Económicos Periódicos (Beps) y de los cuales 8.700 ahorradores son de Barranquilla.

Una de las estrategias que puede tener una persona vinculada es que con lo que el adulto cotizó, aunque no le alcanzó para pensionarse, un ahorro acumulado y lo que entre sus familiares puedan reunir: entre \$3 millones y \$4 millones, vinculan a la persona al Beps y esta empezará a recibir el beneficio cada dos meses

que puede alcanzar, si ese este caso, unos \$300.000, dijo Alexandra Hernández.

La propuesta es no solo traer adultos también a jóvenes para que ahorren de acuerdo a su meta, y pueda proyectar el ingreso de su vejez. "Las mujeres mayores de 45 años son las mas ahorradoras y el reto es llegar a cada persona para entrar a sus finanzas personales", destaca Alexandra Hernández.

Hoy desde las 7:30 am en Combaranquilla Country Colpensiones celebrará el día del pensionado con una serie de actividades. NRM



José David Márquez y Alexandra Hernández.

**PUERTO DE BARRANQUILLA**  
SOCIEDAD PORTUARIA

La **SOCIEDAD PORTUARIA REGIONAL DE BARRANQUILLA S.A** y **BARRANQUILLA INTERNATIONAL TERMINAL COMPANY S.A** en su calidad de concesionarias y administradoras de los terminales marítimos y fluviales de la ciudad, invitan a los interesados a participar en una reunión previa a la apertura de la licitación para la contratación del servicio de operador portuario marítimo, con experiencia en carga general: Aceros. Dicha reunión se celebrará el 27 de agosto de 2019 a las 9:30 a.m., en las instalaciones del Puerto, ubicadas en la Calle 1a Cra 38 Orilla del Río Magdalena, salón de eventos. Los interesados favor confirmar su participación al siguiente correo: [bsanchez@puertodebarranquilla.com](mailto:bsanchez@puertodebarranquilla.com).

**CORPORACIÓN AUTÓNOMA REGIONAL DEL MAGDALENA**  
NIT 800.099.287-4

**SEGUNDO AVISO DE CONVOCATORIA**

**POR MEDIO DEL CUAL SE INVITA A LAS COMUNIDADES INDÍGENAS O ETNIAS DEL DEPARTAMENTO DEL MAGDALENA A PARTICIPAR EN EL PROCESO DE ELECCIÓN DE SU REPRESENTANTE PRINCIPAL Y SUPLENTE ANTE EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA CORPORACIÓN AUTÓNOMA REGIONAL DEL MAGDALENA.**

El Director General de la Corporación Autónoma Regional del Magdalena, de acuerdo a lo dispuesto en la Resolución No. 128 del 2 de febrero de 2000 expedida por el hoy Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, por medio de la cual se reglamenta el literal f del artículo 26 de la Ley 99 de 1993, invita públicamente a las comunidades indígenas o etnias tradicionalmente asentadas en la jurisdicción del Departamento del Magdalena, con el fin de que participen en el proceso de elección de su representante principal y suplente ante el Consejo Directivo de esta entidad.

Las comunidades indígenas o etnias que aspiren a participar en la elección del representante principal y suplente ante el Consejo Directivo, deberán allegar a la Corporación Autónoma Regional del Magdalena, Secretaría General, ubicada en la Avenida del Libertador No. 32-201 Barrio Tayrona, con anterioridad mínima de quince (15) días a la fecha de la elección, es decir hasta el 30 de agosto de 2019, en el horario comprendido entre las 8:00 A.M. y 12:00 P.M. y 2:00 P.M. y 6:00 P.M., los documentos que contengan los requisitos que a continuación se exigen:

**REQUISITOS HABILITANTES**

a) Certificado expedido por la Dirección General de Asuntos Étnicos del Ministerio del Interior o la entidad que haga sus veces, en el cual conste: denominación, ubicación, representación legal y los demás aspectos que sean necesarios para identificar la Comunidad o Etnia respectiva.

b) Copia del acta de la reunión en la cual conste la designación del miembro de la Comunidad o Etnia postulado como candidato. El candidato podrá ser el representante legal u otro miembro de la Comunidad o Etnia. La elección se llevará a cabo el día 20 de septiembre de 2019 a las 3:00 p.m., en el Auditorio de la Corporación Autónoma Regional del Magdalena, Avenida del Libertador No. 32-201 Barrio Tayrona.

Mayores informes en la Secretaría General de la Corporación, ubicada en la Avenida del Libertador No. 32-201, de la ciudad de Santa Marta, Tel. 4213089. Ext. 106 - 174.

**CARLOS FRANCISCO DIAZ GRANADOS MARTÍNEZ**  
Director General